

La Comisión de Agricultura sesiona en Copiapó para abordar problemáticas del sector

POR PAULA CARMONA CABRERA

Por primera vez en la historia de la región de Atacama, la Comisión de Agricultura del Senado realizó una sesión en la ciudad de Copiapó, en un esfuerzo por acercarse a las realidades del sector agropecuario en distintas regiones del país. Liderada por el senador Rafael Prohens, la instancia ha priorizado las visitas a terreno para conocer de primera mano las problemáticas y desafíos que enfrentan los agricultores locales.

El senador Prohens explicó que la decisión de sesionar en Atacama responde a una estrategia de descentralización y acercamiento con los productores.

“Desde que asumí la presidencia de la comisión, hemos estado recorriendo diversas regiones como Coquimbo, Arica, El Maule y La Araucanía, con el objetivo de entender las particularidades de cada zona y poder legislar con mayor conocimiento de causa”, señaló.

Durante la jornada, los parlamentarios visitaron la planta desaladora de Copiapó, un proyecto clave en la búsqueda de soluciones para la crisis hídrica de la región. Posteriormente, recorrieron una destilería de pisco artesanal en Bramador y una planta de procesamiento de aceitunas en San Pedro, destacando la diversidad de la producción agroindustrial de Atacama.

En la sesión, se abordaron diversas problemáticas que afectan al sector, entre ellas la preocupación por la aparición de la mosca de la fruta. Rodrigo Susaeta, presidente de la Asociación de Productores y Exportadores Agrícolas del Valle de Copiapó (APECO), alertó sobre la falta de financiamiento del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) para campañas preventivas.

“Era previsible que esto ocurriera, dado el aumento en la migración y los problemas en la frontera. Necesitamos mayor apoyo del Estado para evitar que esto afecte la exportación de nuestros productos”, enfatizó.

Uno de los puntos destacados



de la sesión fue el avance del System Approach, una estrategia que ha permitido la exportación de frutas sin necesidad de fumigación. Sin embargo, el senador Prohens advirtió que la aparición de focos de mosca de la fruta podría comprometer la continuidad del programa, por lo que se discute la reinstalación de controles fitosanitarios en la región.

En el ámbito internacional, el senador también se refirió al anuncio del expresidente de EE.UU., Donald Trump, sobre la imposición de aranceles al cobre y a productos agrícolas como la uva.

“El cobre es un producto clave para nuestra economía, con un 30% de las exportaciones destinadas a Estados Unidos. Es fundamental que el Gobier-

no tome medidas diplomáticas para mitigar el impacto de estas decisiones”, sostuvo.

Por su parte, la senadora Yasna Provoste destacó la importancia de la sesión en Copiapó y la necesidad de garantizar el financiamiento para instituciones clave en el sector agrícola.

“No podemos permitir recortes presupuestarios en organismos como el SAG y el INDAP. La agricultura es una actividad esencial para el desarrollo de Atacama, y debe recibir el respaldo necesario para enfrentar los desafíos actuales”, afirmó.

En la sesión también participaron representantes del Ministerio de Agricultura, ProChile y otros actores del sector, quienes coincidieron en la necesidad de fortalecer las políticas públicas para garantizar la sostenibilidad del agro en la región.

Con esta visita, la Comisión de Agricultura reafirma su compromiso con los agricultores de Atacama, en una jornada que deja importantes reflexiones sobre el futuro del sector y los desafíos que deberá enfrentar en los próximos años.

